

ADELANTE

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Dr. Llansó, 55-(Teléfono, 17)

Mahón, domingo 19 de junio de 1938

Número 33
AÑO III IV EPOCA

Consigna

Nuestra condición de jóvenes antifascistas nos impone responsabilidades que precisa tengamos muy en cuenta en el desarrollo de nuestro cotidiano trabajo. Tanto los que estamos en filas de la Unidad Militar Independiente en Menorca, que somos el sesenta y cinco por ciento de nuestra Organización, como los que estamos fuera del Ejército en los puestos de la producción, debemos pesar la parte de responsabilidad que desde nuestros puestos de lucha contra el fascismo nos corresponde y hacer que nuestra actividad sea la adecuada para el logro del cometido que nos ha sido asignado y, mejor aún, que sobrepase lo señalado para poder así demostrar ante nuestras Autoridades, ante las Organizaciones y Partidos, ante el pueblo todo, que la Juventud organizada de Menorca tiene el sentido y el carácter que corresponde a una juventud que ama la paz y está dispuesta a luchar para mantenerla; a una juventud que ama la libertad y sabe interpretar y acepta la disciplina indispensable para lograrla; a una juventud que quiere aprender para rendir más y mejor esfuerzo; a una juventud, en fin, que está dispuesta a todo para que esta lucha que sostenemos sea mortal para nuestros enemigos de clase y aurora feliz para las generaciones futuras.

Una consigna al ser lanzada por los compañeros dirigentes de la Organización no viene a ser una justificación de sus actividades solamente, no es el fruto de la labor burocrata y administrativa, ni el resumen de unos métodos más o menos sectarios.

Cuando una consigna es lanzada desde los cuadros directivos de nuestra Juventud es porque todo el proceso de nuestras actuaciones permiten resumir en un punto determinado lo que la Juventud misma quiere y el medio de obtenerlo con mayores facilidades desde sus puestos de lucha y de trabajo.

Hoy nuestra Organización no puede ser distraída por frivolidades de ninguna especie. Hoy nos corresponden nuevas responsabilidades. Y ante las exigencias y necesidades del momento, nosotros, los jóvenes antifascistas menorquines, debemos ser los primeros, en el Ejército y en el Pueblo, en cumplir la consigna:

Fortificar Producir Aprender

Y nosotros tendremos Madrid, y teniendo Madrid tendremos España, y teniendo España tendremos nuestra patria, y teniendo nuestra patria tendremos nuestra República democrática. Y nosotros conseguiremos también salvar el porvenir de la juventud española, que está amenazado, y conseguiremos abrir a la juventud española un camino de felicidad y de libertad

FELIPE MUNOZ

Educación de la juventud campesina

Desde el 18 de Julio a esta parte, han visto la luz numerosas publicaciones, dedicadas única y exclusivamente a enaltecer el gesto heroico de la juventud española frente al fascismo.

Largos y prolongados artículos aparecen diariamente, en las columnas de la prensa de distinto matiz político con la misma finalidad. Escasas publicaciones se han dedicado, a emplear parte de sus editoriales al resto de la juventud trabajadora que en el campo labora y trabaja sin cesar, en beneficio de la causa antifascista. Es la voz de Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra la que se levanta en medio de este atolladero de prensa obrera por conducto de sus modestos semanarios y revistas mensuales, para dedicar sus mejores fondos periodísticos, a la juventud campesina. Repasando todas sus páginas y todos sus números es como se da perfecta cuenta de la defensa elocuente y entusiasta, que siempre pone en sus temas la Dirección del órgano de la F. E. T. T., expresión unánime y sincera del sentir de la Ejecutiva, que tan dignamente representa a la gran masa campesina que lucha y trabaja en la retaguardia, al lado del Poder legalmente constituido, para impedir que las hordas invasoras de Italia y Alemania, asienten sus criminales instintos sobre el suelo español.

Nunca jamás ha olvidado este deber primordial que tan alto ponen las iniciativas, de una nueva estructuración juvenil, inspiradas en las enseñanzas fecundas que se desprenden de la lectura de aquellas obras marcadamente revolucionarias y marxistas.

Muchas de nuestras viejas Juventudes Socialistas han quedado despobladas de sus militantes, porque en los primeros días del movimiento enroláronse en las filas de las gloriosas Milicias del pueblo.

Podemos recorrer todas las comarcas de la España leal para convencernos de

esta gran realidad, con que están derrochando su heroísmo y abnegación en los frentes de batalla. Otros, los escasos jóvenes que quedan en el pueblo, dedican de lleno todas sus actividades, todo su afán al cultivo de la tierra, para que no se note en ella la merma que sufre de brazos jóvenes, que dejaron un día el arado para empuñar el fusil. De esas Juventudes campesinas podríamos hablar larga y tendidamente. Hagámoslo hoy, aunque superficialmente, ya que carecemos de aptitudes para hacerlo como se merecen.

Vienen en los momentos dramáticos de nuestra lucha a engrosar las filas de los Sindicatos y de la Juventud. No sabe de luchas sociales ni políticas, pasadas a través de los últimos tiempos. Ignora el papel que se le está reservado en el plano nacional. Alardeado por arengas, dedica sus principales preocupaciones, al trabajo rural del campo durante el día, y por la noche al estudio de las primeras letras o a lectura de la prensa diaria. Tiene sus comentarios para el desarrollo de las operaciones de guerra, que vislumbra a través de los partes oficiales o de las simples relaciones de las operaciones.

En ello se ve el afán de luchar constantemente contra el enemigo común.

Desterrados de ellos el egoísmo personal y la idea de luchas entre hermanos, concibirán nuestro programa sin dificultades de ninguna clase.

La Juventud actual, que en el campo trabaja constantemente para hacerse digna de aquella otra que lucha en los parapetos y en los frentes de batalla, merece toda nuestra atención, y así se le debe otorgar en todas nuestras actividades, ya que viene destacándose en todos los comicios y cuadros juveniles que interviene.

Del campo ha salido la mejor juven-

(Termina en la 2.ª pág.)

POEMAS de los niños muertos en la guerra

¡No los deshojéis, cañones; no los trucidéis, ametralladores! Bombas grandísimas que caen del cielo hondo, que tejéis prendones de las nubes anchas, ¡no rompáis los cuerpecitos de los niños!

Están aún tiernos del abrazo que se dieron el hombre y la mujer que les hicieron; sus hombros son blandos y olorosos de leche rosada... ¿No siente el plomo piedad de estas sangrecitas dulces, de estas pieles de labios? ¿Ningún aviador fascista tiene niñitos que levanten sus manos de nardos al viento de las hélices? No. El enemigo no es padre; y es huérfano también. Por eso los niños se quiebran en tajos humeantes, y hay por los jardines cabelleras de musgos, rodillas con seda rasgada, suelto todo entre árboles quebrados; con duelo sostenido de gritos que ayer eran cometas y hoy son pobres encías partidas que ya no gustarán mazorecas, ni dulces, ni pezones frescos de madres enamoradas!

Iba el niño por entre los cuatro riachuelos de las cuatro esquinas frías. Llevaba en las manos, mojadas de naranja, un caballo de cartón.

¿Quién le clavó a la tierra con la espoleta helicoidal de la bomba? ¿De qué ángeles perversos se desgajaron cuchillas de acero?

Quedóse el caballo salvo, tibio de sangre derramada, cabe el aliento de humo del avión faccioso. ¿Quién viera a la calle, doblada de espanto, partirse en cascadas de piedra visceral bajo los pedazos del niño explotado!

El camarada Joaquín Conforto, ex-Director de ADELANTE ha sido nombrado Comisario de Batallón.

La Juventud Socialista Unificada se siente orgullosa, que uno de sus militantes haya merecido la confianza de colaborar en el Comisariado de Guerra en Menorca,

A la vez que felicitamos al camarada Conforto le deseamos una acertada labor en su nuevo cargo convencidos de que su gestión será beneficiosa para la causa que a todos los antifascistas nos es común.

Ni una sola muchacha permanecerá INACTIVA

«Ante las muchachas españolas se abre un porvenir de bienestar y de alegría dice el programa de la Unión de Muchachas. Excitantemente; un porvenir venturoso y alegre, porque en los frentes de nuestra independencia la victoria sobre el extranjero libera a la mujer de España de su ignorancia y su servidumbre, incorporándola al trabajo, al estudio y a la felicidad.

Nosotros queremos llamar la atención sobre esto a las muchachas. Se trata de que toda su vida va a cambiar con nuestra victoria: hogares agradables, estudio, conocimiento de la técnica, hijos sanos y cuidados, deporte. Es decir, todo aquello vedado implacablemente por los enemigos de hoy, por quienes tienen de la mujer un concepto musulmán de cerrarla entre piedra y lodo, de considerar inferior su mentalidad para la vida pública, de hacerla tan solo paridora de hijos, bestia de placer y de vacija.

Hay, pues, que trabajar incansablemente con arreglo al volumen de este grandioso porvenir que espera. Ni una sola muchacha permanecerá inactiva. Primero, organizándose en «Unión de Muchachas», que es su único instrumento colectivo de trabajo, y ya dentro de ella, estudiando, capacitándose en los problemas de la producción, en las especialidades de la guerra, contribuyendo a elevar la moral combativa del pueblo. Hay muchachas que se retraen creyéndose incapaces para ello. Incierto: una compañera que incansablemente habla en las colas deshaciendo bulos y exaltando la fe en la victoria realiza una gran tarea para ganar la guerra.

Pero también es necesaria una ayuda oficial a las muchachas, una incorporación activa y reglamentada al trabajo. El Gobierno del Frente Popular debe entrar en la resolución de este gran problema. Queremos recordar que en Francia, el año 1918, de un millón setecientos mil obreros, 400.000 eran mujeres. Y Francia ganó la guerra...

Los jóvenes socialistas unificados en el Ejército deben ser: modelos de disciplina de abnegación y de valor

Ya lloraremos después; ahora matemos

Lucha cruel, dura, devastadora, es la que tenemos entablada nosotros contra el invasor....

El pueblo español cogió las armas iba a defenderse del ataque rebelde. Sin táctica guerrera, sin afanes belicosos, el pueblo español, antimilitarista por excelencia, se vió obligado a empuñar las armas mortíferas. Querían aplastarlo, hundirlo, pisotearlo. No quiso. Valiente entabló combate, y mató para que no lo mataran. Un solo deseo desde su levantamiento glorioso, tiene el pueblo español, el pueblo guerrero por necesidad: vencer, ganar la guerra. Ese deseo no le permite fijarse en la tragedia que tiene por teatro a España. Ese deseo le obliga a ver impasible la muerte, la destrucción.

Depués, cuando hayamos derrotado al rebelde, cuando hayamos expulsado al invasor, entonces, volveremos la vista atrás. Veremos la trágica grandeza del dolor. Veremos nuestra España destruida, arruinada, muertos sus hijos predilectos. Entonces nuestro palpitante e hirviente dolor, aparecerá crudamente. Lloraremos hasta quedar sin lágrimas.

Pero, ahora no podemos llorar ni tan solo pensar tristemente en la desgracia española, ahora tenemos que defender nuestro territorio, luchar sin descanso, combatir sin tregua, aniquilar al culpable de que España sangre por todos sus costados. No hay tiempo para llorar.

Después ríos de lágrimas atravesarán la España y cantos de victoria resonarán por todos los ámbitos del mundo.... El pueblo español habrá sabido defender sus libertades.

JAIME GONZALEZ

EDUCACION...

(Viene de la pag. 1.ª)

tud que hoy tenemos en los frentes de batallón; y día llegará que del campo saldrán los mejores técnicos en la industria, en la agricultura y cuánto sea progreso económico de la nación. Dedicaremos a este fin todas nuestras actividades y todas nuestras fuerzas, con la seguridad absoluta de que habremos prestado un gran servicio a la causa juvenil y al pueblo en general.

La guerra ha movilizadado cientos de miles de camaradas que antes ocupaban los lugares de trabajo.

¿Es que estos sitios van a dejar de producir porque ellos no estén?

MUCHACHA

Tú sientes deseos de trabajar para la guerra.

Quieres incorporarte al trabajo activo. Deseas ocupar estos puestos vacíos.

Súmte a nuestra Organización, que vibra hoy al unísono de la guerra.

Adquiere consciencia de clase, y sabrás el significado de nuestra lucha.

Apresúrate para aprender los conocimientos precisos y nos ayudarás a levantar, del montón de ruinas que nos legará el fascismo, una España libre y feliz.

Imprenta Balear

¡Todos a luchar contra el analfabetismo!

Un Ejército político que lucha por su independencia nacional, es fundamentalmente un Ejército político. Hace falta que en el corazón de cada combatiente esté arraigado un sentido nacional profundo. Mucho más si este Ejército está compuesto por un porcentaje considerable de analfabetos. De la vieja España, de la España de pandereta, Guardia Civil y terratenientes hemos heredado un analfabetismo sin límites, principalmente entre la gran población campesina. Nuestro Ejército está compuesto, por jóvenes campesinos, entre los cuales hay gran cantidad de muchachos que jamás tuvieron oportunidad de aprender a leer, de adquirir la más mínima cultura.

Para contrarrestar esta plaga, el Ministerio de Instrucción Pública creó las Milicias de Cultura, cuyo objeto principal consistía en llevar ésta a las trincheras. Y como la misión de los Milicianos de Cultura consiste en abrir las oscuras inteligencias, cosa que no se tolera en regímenes totalitarios, nuestra lucha no la podemos perder, ya que la clase trabajadora va comprendiendo el justo valor que para ella representa.

Nuestro ejército no es un conglomerado de borregos sino todo lo contrario. Un Ejército percatado de su misión, disciplinado, y convencido de la causa que defiende, es la causa de la justicia, de la libertad y del trabajo.

Los Milicianos de Cultura caídos en el holocausto de su misión son la garantía de su fructífera labor. Los campesinos, los que trabajan en las industrias, los obreros todos que, el régimen capitalista les negó la savia regeneradora, la luz de la inteligencia, tienen hoy abiertas las puertas del saber, y orgullosos las defienden con las armas mortíferas.

Por eso la juventud no regatea esfuerzo alguno en la ayuda a los Milicianos de la Cultura. Comprendió que era una tarea sumamente revolucionaria el terminar con el analfabetismo en el Ejército, y a ella se empleó con todas sus fuerzas.

Ahora que se avecinan duras luchas, es preciso reforzar mucho más el trabajo cultural en el mismo. A la cabeza de esta tarea fundamental tiene que estar la juventud, fomentando los clubs de educación para organizar a través de ellos la cruzada contra la incultura y del analfabetismo. Y apoyar en la realización de este trabajo a los Milicianos de la Cultura y a los Comisarios políticos.

La juventud jamás renunciará a LA VICTORIA

Por GASPAR MELSION

Mientras el suelo de nuestro país sea mancillado por las pezuñas de los generales traidores y nuestra patria esté invadida por el fascismo extranjero, la juventud española, no depondrá las armas, ni aceptará compromisos de ningún género.

Los cobardes, los vacilantes, piensan en componendas que prologuen la paz.

Como argumento de peso, ponen que el pueblo español lleva perdidas muchas vidas preciosas. Y no se dan cuenta, que precisamente el recuerdo de nuestros muertos, de nuestros héroes, da a nuestra juventud, a nuestro pueblo, más energía y coraje para mantener la lucha hasta el total aniquilamiento de los traidores, hasta arrojar fuera de nuestras fronteras a los italianos y alemanes, hasta colgar de la torre más alta de España a los generales miserables que vendieron nuestro suelo a los extranjeros.

La juventud en el transcurso de la lucha, lleva perdidos miles de sus mejores combatientes, centenares de dirigentes; pero no duda ni un solo momento en continuar la guerra. Esta no puede tener otro desenlace, que nuestra victoria. Y no conseguida por compromisos que hipotequen nuestra futura libertad, sino con el empuje de nuestras armas, manejadas por auténticos españoles, que garantizan así una paz duradera y una felicidad auténtica.

Los hijos más indómitos de nuestro pueblo, que cayeron en la lucha, jamás pensaron en armisticios ni componendas.

Pasaremos por trances muy difíciles, llegarán, y para ello tenemos el ánimo templado, circunstancias mucho más amargas que no las que ya hemos pasado, pero firmes y serenos, tranquilos y conscientes, aguardamos la hora para demostrar hasta qué grado sabremos llegar, para defender lo que es nuestro, y nada más que nuestro.

La pérdida de Castellón de la Plana ha causado en el ánimo, de quienes no tienen aun tomada una firme resolución, el convencimiento de un probable derrumbamiento de las energías del Gobierno legal de la República.

Pero nosotros, los que ya bregados en las luchas diarias de los tiempos heroicos, este revés de la guerra lo consideramos como lo que es, una etapa más de la lucha que la recobramos con creces poniendo al servicio de nuestra patria toda nuestra fé y todo nuestro entusiasmo.

¡Jóvenes españoles! ¡Jóvenes menorquines, obreros, campesinos, estudiantes: jóvenes amantes de las libertades populares! ¡En honor a los caídos, cuyo nombre glorioso quieren mancillar los vacilantes exige, de todos vosotros, que redoblemos nuestros esfuerzos, que templemos nuestro ánimo en las adversidades, que adquiramos el convencimiento que tenemos un mundo a ganar y unas cadenas que romper.

La bandera de nuestra independencia
nos alienta a luchar para un futuro
más justo, más noble, más feliz

No nos arredan adversidades

No nos conmueven los contratiempos

La victoria final será de la justicia
y la razón

Como se gastan los millones en una cosa que solo perjudica

De todo lo que hasta ahora ha hecho la Sociedad de Naciones, creada después de la guerra para pacificar el mundo, lo más importante y positivo ha sido, sin duda alguna, lo mucho que cuesta su funcionamiento.

En el presupuesto hace unos pocos años, se consignaron para gastos la suma de 29.673.508 francos oro.

Aún suponiendo que todos los empleados trabajen extraordinariamente, hay que convenir en que están bien pagados sus servicios; como puede verse por los sueldos que disfrutan:

El secretario general recibe anualmente la bonita suma de 180.000 francos oro de los cuales 96.000 son como sueldo, 60.000 para gastos de representación y 24.090 como indemnización de residencia en Ginebra, cobrando además aparte los gastos de viajes.

Le ayudan dos colaboradores de 24.800 francos oro cada uno además de una secretaria particular y tres taquígrafas.

Otro secretario general adjunto, cobra francos oro 96.000, por sueldo y gastos de representación, sin contar los de viajes.

El Director de la Sección Oficinas Internacionales, recibe 84.000 francos, y sus colaboradores, en junto, cerca de 60.000 francos.

El Director de la Sección Política se lleva 53.000 francos, y tiene cuatro colaboradores que suman unos 80.000.

El Director de la Sección Jurídica recibe 60.000 francos y el financiero 48.000.

El Bibliotecario percibe asimismo 24.000.

El Director de la Oficina Internacional del Trabajo cobra 90.000 francos suizos, más los gastos de viajes, el director adjunto 77.000.

Por último, el Jefe del Gabinete del Director percibe 31.000 francos, y el Jefe adjunto 24.800.

Como decíamos anteriormente, esta nómina es la que regía hace ya algún tiempo; actualmente la serie de líos que se llevan en el «Templo de la Paz» hace imposible su funcionamiento con tan poco personal y en consecuencia ha sido aumentada la plantilla y... con mejora de sueldo!

Verdaderamente es una dicha prestar servicios en la Sociedad de Naciones.

HOMENAJE
al libro roto

El libro roto

A JAS, emocionalmente

Allí, en el estante, perdido entre otros, joyas como él de la literatura, está el libro roto. Nadie lo sabe, ni su poseedor tan siquiera. Pero él lo es en sí. Los del tricorno charolado—tez cetrino, gesto adusto, ademán fiero, fusiles cargados—, los camisas azules—flecha, yugo y... memez—y los boinas rojas—tradicción, tradición, tradición—lo atestiguan. Para ello han allanado la casa—la de un terrible rojo—y han registrado todos los cuartos para encontrar la prueba del delito. Pero la terrible literatura comunista—escalofrío, horror, crimen—no aparece en parte alguna. Han desaparecido antes, consumidos por un fuego rojo que entre espirales y humo se negaba a quemar el resultado de innumerables horas de trabajo, de meditación y de estudio, la ilusión de hacer partícipe a todos el fruto del investigador, la luminosidad de pensamientos del filósofo, el razonamiento numérico del economista, el sentimiento idealista del poeta revolucionario—romántico y soñador. Y ello ante el pesar del que los leyó y se solazó en días de paz, a orillas de un mar en calma, bajo la suave brisa de un pinar estremecido, en tierras lacadas por un sol estival.

Pero a los civiles, a los representantes de un movimiento salvador (?), les urge justificar el allanamiento de morada, aquel registro brutal—pistolas, fusiles, mosquetones...

Ya se desesperan, ya inician la retirada. Montones de libros, revueltos, con sus páginas rotas, febrilmente cogidas, quedan, allí. Más de pronto un galonado—un hombre que solo supo de odios, de persecuciones y de latigazos en cuartelillos pueblerinos—descubre un libro, la prueba del delito: un libro roto... Fija su mirada de odio, el rostro trágicamente contraído, con sarcástica mueca, sus manos velludas se apoderan de pronto del terrible libro. ¡Literatura deleznable, ideas subversivas...! ¡La humanidad, por ellas, en peligro! ¡Visión de escenas macabras, de una sociedad libre contraria al orden estatuido, a la religión milenariamente profesada, a la propiedad legítimamente legada de generación en generación...! Todo esto se agolpa, confusamente, en la mente de aquel civil fascista. Y con furia sin igual, brutalmente, rompe el libro, le echa al suelo, le patea, le escupe...

Ya está roto el libro... ya en sus páginas no podrá posarse mirada alguna... ¡Un libro roto!

...Era MARE NOSTRUM, de Blasco Ibañez.

ORTOS

Formación cultural del Ejército Rojo

Anualmente, en el 1.º de Mayo, tiene lugar en la Plaza Roja de Moscú el gran desfile del Ejército Rojo. Los dirigentes de la U. R. S. S. las Delegaciones extranjeras y las masas populares ven pasar durante horas ante sí, no a un ejército de autómatas, no a hombres perdidos en el número y absorbidos por éste, sino a una legión de ciudadanos libres, conscientes de su misión, percatados de lo que son y lo que defienden. La capacidad técnica del Ejército Rojo ya nadie la pone en duda, máxime cuando está reforzada por un material eficiente y moderno.

El Ejército Rojo ha alcanzado su potencialidad merced a un hondo trabajo de capacitación cultural, técnica y política.

En los primeros años de su formación, una de las tareas inmediatas fué la liquidación en él del analfabetismo, cuyo porcentaje era muy elevado, al mismo tiempo que se daba a todos los componentes una dirección política adecuada.

Hoy, este trabajo de liquidación ha desaparecido y, actualmente, las clases que se dan son de cultura general y especiales, dedicando especial atención al estudio de la Historia—sobre todo a los factores fundamentales de la historia de la humanidad—y de la Geografía política y económica. El estudio de las Matemáticas no está tampoco descuidado, y según informaciones fidedignas no es extraño que muchos soldados cuando dejan de pertenecer al Ejército sepan resolver ecuaciones de segundo grado.

En los cuarteles y acantonamientos existen los llamados Rincones Rojos, habilitados para el estudio y el trabajo intelectual; los Clubs, lugares de esparcimiento y recreo, con variados juegos recreativos; los Centros de estudios políticos en los que el Comisariado orienta a los soldados en los múltiples acontecimientos diarios...

Las Bibliotecas y los Diarios Murales existen en profusión. En éstos los soldados cuentan sus impresiones del vivir enarancelero, escriben sobre los últimos sucesos...

Cuando el Ejército sale de maniobras, el material de enseñanza y recreativo en camiones adecuados acompaña a éste, y no es extraño ver a los soldados en los ratos de descanso, tendidos en el suelo, leer y estudiar o, agrupados alrededor del profesor, escuchar de éste una lección al aire libre.

Merced a esta preparación cultural es fácil seleccionar de entre todos a los mejores, los cuales asisten a cursos y Academias especiales en las que adquieren los conocimientos necesarios para ser Comandantes del Ejército Rojo.

Junto a todo esto y complimentándolo, está la orientación política a cargo de los Comisarios, que inspirados por el Gobierno Central, esclarecen los problemas, orientan a las masas militares e impiden toda desviación política.

Así la U. R. S. S. ha forjado un Ejército consciente de su misión histórica, guardián seguro de las conquistas proletarias y valladar de las aptencias capitalistas.

La unidad del Ejército es el orgullo
del pueblo, soldados. ¡Conservadla
celosamente, robustecedla cada día!
Esa unidad garantiza la resistencia
y la victoria

La Alianza Juvenil Antifascista, organismo dirigente de toda la Juventud

La juventud española, en lucha constante contra los enemigos de sus conquistas y de su porvenir, ha encontrado en la Alianza Juvenil Antifascista, el instrumento adecuado y preciso para acortar el plazo de la victoria, y la consolidación de sus libertades, una vez lograda ésta que ha costado ya tantas vidas y tanta sangre.

Durante más de veinte meses, la juventud lo ha dado todo para la guerra: heroísmo, abnegación, entusiasmo, capacidad. Ha dado la vida cantando, con la alegre serenidad del que muere por un ideal justo y noble y lo ha dado, porque sabe que no serán estériles sus sacrificios. Que el día de mañana habrá logrado su felicidad y su porvenir. La juventud muere hoy, por alcanzar lo que tiene derecho

Una vida libre, sana, alegre, sin preocupaciones para el mañana, ya que en ella habrá trabajo para todos, pues todos tendremos derecho a disfrutar de las comodidades y beneficios del nuevo Estado social. No existirá la superproducción. Ello solamente puede existir en los países burgueses y totalitarios, ya que en ellos solamente comen y participan de las comodidades las castas privilegiadas; en cambio los trabajadores se están muriendo de hambre.

Por todo esto lucha la juventud española. No es extraño pues, que no le importe la muerte, si sabe que el vivir en un régimen como el que se intenta imponer en nuestra Patria, es peor que la muerte misma, ya que lleva consigo el rebajamiento moral y material de toda la juventud avanzada y progresiva.

Percatadas las Organizaciones juveniles de toda España, sin excepción alguna se hallan dispuestas a hacer frente a todas las eventualidades, y un amplio campo de acción se les presenta en perspectiva.

El movimiento deportivo y el de los Pioneros ha de ser tarea de honor, para quienes las circunstancias les obligan a ser los forjadores de la generación futura,

A las fábricas, a la producción de guerra, se ha de llevar también la prolongación de las actividades culturales y se han de crear los Rincones de Fábrica, en los cuales todos nuestros camaradas adquieran los conocimientos precisos para ser hombres útiles el día de mañana.

La Alianza Juvenil Antifascista, percatada de lo que son sus actividades futuras, se prepara para llevarlas a efecto, y por tal motivo, contando con la colaboración de todos los jóvenes que no militan en nuestras filas, pero que están identificados con nuestra labor, y el entusiasmo de todos nuestros camaradas, exige del Frente Popular Proviencial y de todos los Frentes Populares de los pueblos, una actuación severa, ecuánime, justa interpretación de los momentos que vivimos y liquidación completa de las debilidades que tanto han perjudicado a la buena marcha y desarrollo de las actividades en provecho de la causa del Pueblo español.

Igual actuación requerimos de los Partidos Políticos y Organizaciones Sindicales, colaboración en estos momentos de responsabilidad y sacrificio, ha de ser en todo momento, de cara a la guerra. Las cuestiones personales y de partido, han de desaparecer por completo. Una sola consigna. Una sola actuación. Un solo criterio.

El del Gobierno del Frente Popular.